

社協  
かるか

A  
刊

# 社協だより

2020年  
3月



発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-0826

大阪在住の孫が「大阪はコロナ陽性の方が広島の人よりも多くいるので、自分が気が付かないうちに陽性になつていたら、高齢のお祖父ちゃん達にうつす危険があるから残念だけどこの度は寄らないで帰るよ」と言つて、つい近所まで来ていたが会うのを断念して大阪に戻りました。世界全体に広まつたこのコロナは多分短期間に收まることはできず、数か月かかるかもしれません。

今回の新型エコナではいろいろな事を学び、経験しました。特に私たちはともに共存し、相互に関わり合いながら生きているということを実感しました。

この新聞が皆様の所に届く頃には、コロナウイルスの騒動が落ち着いていることを祈っています。とにかくすごいことになりました。

# 新型コロナウイルスによせて

A photograph of a traditional Japanese shrine gate (torii) made of wood and thatched roof, situated in a wooded area. The gate is flanked by two large stone lion statues (shishi). To the right of the gate stands a white stone lantern on a tiered base. The background is filled with dense green trees.

## 狩留家の史跡

## 狩留家の史跡 西八幡神社

との関係が深く、築城の際、守護神として勧請さ

西八幡神社

このような状況のなかで、  
私たちほどのような行動  
を取ればよいのかを考え  
てみました。大勢での集  
団濃厚接触がコロナ感染症  
をおこしやすいというの  
ですから、少人数でゆつ  
たりした空間で近所の人  
たちとの交流を楽しみな  
がら過ごすことをお勧め  
します。縁側や庭先で互  
いに椅子を持ち寄ってゆつ

うか。近所やお友達と屋外交流をするようになります。体力が許す範囲内で花壇の手入れなどをして楽しんで頂ければ、の上ない町内活動です。できるだけ外に出て歩いたりしゃべったり作業をして新鮮な狩留家の空気に触れあってください。まさに向こう三軒両隣のお付合いです。（会長記）

に応神天皇、準答  
神に仲哀天皇、神  
功皇后をお祀りし  
てある。拝殿正五  
の額は文化九年春  
進されたものでも  
るが、「八」の娘  
は五穀豊穰を運ん  
で来る鳥、「幡」

## 狩留家ヨガの会

「狩留家ヨガの会」は、狩留家集会所で、毎週水曜日の午後2時から3時に活動しています。会費は一回につき500円、自分の都合に合わせて参加することが出来ます。講師は、狩留家在住の西村東美子さんです。

ご縁があって人生で初めて野ヨガに今年から参加して3回。最初は、座禅の組み方もわからず、5回ずつの腹筋、背筋もようやくでポーズをとる少しの時間もしんどくてすごい表情に。(笑)

合間にあるリラックスタイムを心  
待ちにしていました。その日の夜か

ら数日間引きずっと筋肉痛がやつと  
引いたところで2回目。心配しながらの参加でしたが、前回がかなりつ  
らく感じたポーズが意外にもすんなり！3回目は、もっと慣れて、筋肉  
痛もほぼありませんでした。

半年以上通うメンバーは、今までなら絶対にしんどかった1200段ほどの神社の階段を上ががっても、ダメージを感じなかったとか。これからの自分の身体の変化が楽しみです

木造の當時時代の特徴を有していることから広島市教育委員会は平成六年（1994）三月二十五日、本殿と拝殿を「広島市重要有形文化財」に指定した。

は米に田圃、「幡」や  
「宮」は画数をわざと減  
らして不完全な文字とし、

この額は、鎌倉鶴岡八幡宮の額とよく似ている。歴史的に大変古く、建築

社協  
かるが

月刊

# 社協だより

2020年  
4月号



発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-0826

「その一、「中郡古道・狩留家」という表題の史跡・名勝観光地図ができました。ドローンで空撮したものなど立体的な写真も見える力作です。

「てくてく中郡古道プロジェクト（リーダー・黒川章男）」と「狩留家郷土史研究会（会長・天保光子）」が共同で作成しました。ドローンは講師の方と湯坂の貞廣隆道さん・富原政成さん・山村憲さんなどが中心となって撮影を担当しました。

今、狩留家には二台のドローンがあります。皆さんのが練習したり、

皆さん、こんにちは。小・中・高校生は五月連休までお休みになり、日々の宿題が終わつた後の時間の使い方が問題ですね。小学校の高学年以上の皆さんはこの時とばかりに、好きな事や趣味を徹底的にやって、自分の得意にまで伸ばしてください。

An illustration showing a group of people, including several children, gathered around a large metal pot on a table. A chef in a white uniform is stirring the contents of the pot. The scene suggests a communal meal or a cooking demonstration.

## 令和二年の芋煮会に向けてスタート

男の料理教室・集会所運営委員の皆さんに感謝申上げます。

植えなおしてみたら、きれいに咲いてくれました  
とてもうれしく、粕谷さんへ感謝の気持ちでいっ  
ぱいです。

いと強めていた  
矢先、水害に合い、  
ああこれで花も終わり  
かなと思った時、芝桜の  
ピンクの中に“C”の字  
を白で入れようといわれ  
おお一カープの“C”ね  
よしがんばれカープでや  
てみようと気を取り直し  
植えなおしてみたら、き

実撮したり現代的な遊びや技術を磨いてくださることを期待しています。このコロナ休暇の時にスクリアップをしてみてください。そして、皆さんSNSの力を高齢者に分けてください。

二年から三年がかりで完成した後、隣接地に「狩留家なすレストラン（仮称）」を開業しようとして計画しています。狩家の町おこしは、まだまだいばらの道ですが、苦戦しながらも戦い続けねば必ず道は開けます。あまきらめないで行動し続けましょう。ファイト！

荒れた土地、握れば石  
また石、これで花壇にな  
るのだろうかと思ひなが  
らもいろんな方々の手を  
借りて何とか花を植える  
ことが出来ました。

る」という内容で応募してゲットすることができました。広島県で二件だけの受託で難関でした。

花いっぱいの狩留家の花壇



三月資源二五壳上



月刊

# 社協だより

発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-0826

2020年  
5月号



をを目指して、「深川早生里芋」を七畝程作付しました。来年の種芋にするためです。六次産業として「狩居家なす焼酎」や「狩居家の里芋焼酎」が出来ればいいなど勉強中です。

コロナ騒動があつても狩居家は着々と前進しています。

今春退任された狩居家地区社協の旧役員さん、「ご苦労様」でした。新役員さんは、コロナのせいいで未だ顔合わせをし

先日、皆様に見て頂いた「中郡古道・狩留家編」の地図では、史跡をドローンによる空撮動画で表現し、今までにない試みができたと喜んでいます。五月初旬に空撮の再編集を行い、グレードアップしましたので再度開けてみて下さい。

また、五月七日には、実施できなかつたフラー

過疎の狩留家にはコロナ感染騒動もなく、先月号で報告した“休眠預金等助成金一千円の受

春爛漫の微笑みを私たちに注いでくれています。すでに恒例になつた

集会自粛の中、  
狩留家には春が一杯

理事会  
新型

理事會

## 役員退任のあいさつ

「おりませんが“よろしくお願いします”。コロコロもぼつぼつ収束の時期になるでしょう。

素敵です。ゆっくり新緑の香りを楽しみ、木々の成長に負けない狩留家の町づくりを推進しましょう。  
(会長記)

子ども育成会代表  
早稻田正美

子ども会代表として参加させて頂く事となり、とても不安でしたが、みなさんとも温かく接してくださり、本当に感謝しています。

の 中でコロナの影響で深刻な被害がでないようにこれまで以上にアンテナを張り巡らせ特に高齢者や子供たちの見守りを行つていきましょう。

ほんの少しではあります  
したが、色々な行事に携  
わる事ができ嬉しく思  
ました。

狩小川小学校 P T A 代表  
古本珠紀

一年と短い間でしたが、  
大変お世話になりました。

副会長  
石田哲明

狩留家社協の理事を四  
年間させていただきまし  
た。ありがとうございました。  
した。

四月資源  
卷上

二万三千四

## 新任役員の紹介

谷口和穂 (副会長)  
谷井真奈美 (西福祉委員)  
塚田友美 (子ども育成会代表)  
西村恵美子 (猿小川小学校PTA代表)

ました。本当にありがとうございます。今後もよろしくお願ひします。

月刊

## 社協だより

2020年  
6月号社協  
かるが発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-0826

## コロナ自粛のなかで・・・

新型コロナウイルス感染症の影響は徐々に鎮静化しています。しかし、お悩みの方は、各地区的内会長や民生委員にご相談ください。または、安佐北区社会福祉協議会や安佐北区健康福祉課、地域包括支援センター等にご相談ください。

狩留家では、新型コロナウイルスの感染を防ぐ自粛要請に従つて、以下の行事を中止にしました。

年度当初に開催する予定の社協理事総会は書面審議としました。三月、四月、五月開催の社協理事会やスマホ教室、各地区開催のサロン、親子で集うかこがわっこ等も中止しました。

六月には、理事会やかこがわっこ等を再開しています。「三密」を避けるために、部屋一杯に机を配置した形で会議を行いました。

三月に行う予定であった第三回「初めて使うスマホ教室」を七月二九日

を抱えて一人で悩んでいる方はおられませんか。お悩みの方は、各地区的内会長や民生委員にご相談ください。または、安佐北区社会福祉協議会や安佐北区健康福祉課、地域包括支援センター等にご相談ください。

そのような中でお困り事を抱えて一人で悩んでいる方はおられませんか。お悩みの方は、各地区的内会長や民生委員にご相談ください。または、安佐北区社会福祉協議会や安佐北区健康福祉課、地域包括支援センター等にご相談ください。

（水）、十三時三十分から集会所で実施します。参加可能な人数は二十人です。二十人に達し次第打ち切らせて頂きます。

- 一、新任理事に委嘱状の授与
- 二、予定通りに実施した行事について
- 三、六月から八月までの行事予定について
- 四、「救急医療情報キッド」について

理事会報告（令和二年六月九日）

議題

集される「資源ごみ」の内「古紙類」が、中国へ

送り出

ます。

是非、土曜日に出

して下さい。

水曜日

に

出せば

ただ

のみ。

土曜

日に

出せば

売上金は「A

ED」のリース代になり

ます。

ご協力ください。

コロナ感染症の中で経

験した居宅介護や医療も

みんなで交信しあえます。

（会長記）

ます。

ま

た

、今

か

ら

仕組みを作

ろうとしている生活支援

利用した生活になります。

コロナで生活が一変しま

す。

狩留家のスマホ文化推進が、五年、十年後の狩

家になります。

高齢者向けの簡単スマ

ホもあります。スマホグ

ループを作りましょう。

一回の操作で五百人同時

に配信も出来ます。直に

みんなで交信しあえます。

（会長記）

## 新しい施設の紹介 ソーシャルインクルールー狩留家町2号館



見学日：7/21(火)・22(水)  
AM10:00～PM3:00  
場所：広島市安佐北区狩留家町  
2903-1  
TEL：080-9778-3633(藤永)  
見学に関するお問い合わせも  
お気軽にお電話下さい。

**新任役員の紹介**  
一井本亮  
(愛林会会長)

となつております。是れ、お時間の許す方は見学に来ていただき、もつとグループホームを感じていただけたらと思います。

（会長記）

となつております。是れ、お時間の許す方は見学に来ていただき、もつとグループホームを感じていただけたらと思います。

となつております。是れ、お時間の許す方は見学に来ていただき、もつとグループホームを感じていただけたらと思います。

また、今から仕組みを作り、交通もすべてがスマホを利用した生活になります。コロナで生活が一変します。

月刊

## 社協だより

2020年  
7月号社協  
かるが発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-0826

「狩留家」は、大和朝廷時代には朝廷直轄のお狩場であつたとか？また、定かではないが、近世初期には多々良（製鉄業）で栄え、長者屋敷があつたとか？江戸時代には舟運事業、搾油事業、割庄屋等で高宮郡（安佐北区より白木町を除いた範囲）随一の豊かな町を形成しており、町民は「狩留家」の地や歴史に誇りをもつて過ごしております。

しかし、戦後の車時代の到来以降、半世紀以上衰退し続けた狩留家、そのような中、狩留家の篤農家たち三名が三十年以上守り続けてきた「白なす」を、NPO狩留家が継承して、「狩留家なす」と命名し、世間にデビューさせます。

今年から「狩留家なす」を入れる包装袋には、農水省規格の特別栽培農産物であることの運用基準を、また、日本で届けられた四十数品目の中から選んだ有名シェフ達三名によって作られた四つのレシピを搭載した二つのQRコードを付けています。

盆踊りは中止です

## 「狩留家」と「狩留家なす」

を背負った「狩留家なす」は、しつかりした価格で販売され、同じ農産物の中でも品格ある商品として位置付けられなければなりません。現在、狩留家なすは大きく羽ばたき、報がいっぱいの包装袋に包まれた「狩留家なす」です。

今年は東京築地で有名な田村シェフが「狩留家なす」の特別メニューを企画し「広島と狩留家」の紹介をしていただきま

す。「狩留家」という地名で会は始まり、恒例の「狩留家祝い酒」でウオーミングアップ。忘れていたかなと心配でしたが、待ちしています。

(会長記)

## おしゃべりサロン

平成二十八年春、まだ寒い中、買い物のため生協のバスを四人位で待つ農家たち三名が三十年以上守り続けてきた「白なす」の方の助言をいただきながら、何とか続ける事ができました。

お茶しながら、おしゃべりで時を過ごしていくが、一昨年より「百歳体操」を勧められ、カープの応援歌と共に、百歳をめざして、一生懸命頑張っています。

体操の後は、コロナウ

イルスに気を付けながら、水分補給、毎日紙面を賑わす、政治家の事、広島人として許されない恥ずかしい。

また、絶対詐欺に掛からない事。厳しくも、やさしく、トーケ満載です。

そして、小河原農協の方が毎回足を運んで下さいます。農協の事なら何でも、もちろん郵便局も…。時には取れたて野菜の、サービスステーション。このように、地域の方との交流あればこそ、楽しくもあり、うぞご参加下さい。

## よがんす会で再会できたよ



七月九日、四ヶ月ぶりに高齢者サロンを実施しました。「久しぶり、元気じやつた？」この会話で会は始まり、恒例の「狩留家祝い酒」でウオーミングアップ。忘れていたかなと心配でしたが、待ちしています。

去年より上達したそのボーリングを楽しみました。一投目で九ピンたおすと、ズに拍手がおきました。たおれたピンの数だけ卵をいただきました。

昼食は、スタッフ手作りの料理でした。「スイカは今年はじめてよ」の声もあり、会話や出会いを楽しむ姿がありました。来月も開催できますように。

## 理事会報告（令和二年七月十四日）

議題

- 一、コロナ助成金・敬老祝賀会について
- 二、原爆慰靈祭について
- 三、スマホ初心者研修会について（七月二十九日）
- 四、資源ごみ回収について（第一・第三土曜日）

六月資源ごみ売上

九千円

月刊

社協  
かるが

## 社協だより

発行：狩留家地区社会福祉協議会 編集：広報部  
広島市安佐北区狩留家町3144番地 TEL：844-08262020年  
8月号

## 長いコロナ感染の禍の中で

世界中がコロナに汚染され、十ヶ月になります。長いコロナ感染の禍は、われわれ人間の行動を変え、重要な儀式や集会も中止に追い込まれています。

原爆投下日（八月六日）

に、長らく継続して実施してきた「狩小川小学校の平和教育に参列すると感染ではないかと受止められるようなコロナ感染者の再度の増加に気遣つて、出席の見合せを申し込み、出席を中止しました。

長引くコロナウイルスの感染病は、私たちの長年育んできた、良き伝統や習慣、儀式さえ中止に追い込み、大変残念なことだと思います。

私たち狩留家ジンはお生活しています。こうゆう時に都会生活者は大変だと思います。狭い生活空間で、外へ出れば雑多な環境でマスクの着用な

しでは生活が出来難い日々を送らざるを得ません。山と川に囲まれた我が狩留家では、集会以外ではマスク着用の必要性もありません。

しかし、このようなコロナ自粛を伴う「新しい生活様式」のなかでは、経済活動の足をどんどんと引っ張り、日本がかつて経験したことがないほど経済活動の低落をきたしています。そのなかで政府や県・市は一体になつて、地域経済の活性化策を打っています。その一端として数多くの「規模の大きい助成金」や「応援支給金」が用意されています。申請して獲得できるかどうかは別として、一千万円の助成金や百万円の助成金、各地域福祉団体へ十万円（地域合計では百万円以上）などの助成金を用意して、頑張る地域に助成する体制を取っています。

今までに見たことがないような大盤振る舞いに

理事会報告（令和二年八月十八日）  
議題

- 一、「敬老の日」のお祝いについて
- 二、新型コロナウイルス感染症の影響に対する地域福祉関係団体応援金について
- 三、芸備線活性化キャンペーンについて
- 四、元気な町づくりプロジェクトについて

見える助成金です。助成金受託だけが地域活性化ではありませんが、活動するには資金がります。

短期的なことだけではなく、中長期の展望に立った資金運用をしなければ

未来の展望は開けません。

ピンチの後にはチャンスがやってきます。ベストを尽くせば「福」は舞い込んで来ます。住みよい狩留家、住んでいてよかつた狩留家創りに皆さんの力を結集しましょう。

（会長記）

## 夢かるが語ろう会



コロナの影響で、慣れ親しんだ「夢かるが」の会場を、狩留家集会所に変更し、送迎の手配の元、待望の開催となりました。

コロナの影響で、慣れ親しんだ「夢かるが」の会場を、狩留家集会所に変更し、送迎の手配の元、待望の開催となりました。

庄巻は、集会所の大型

テレビを活用した紙芝居

です。教材提示装置といふ文明の利器で、紙芝居を大迫力と歓声の中堪能しました。

間隔を保ちつつ、格別の皆との会食に舌鼓を打ちながら、口元を隠し、久しぶりに会えた仲間との話に花を咲かせ、最中の大雨にも気づく事なく、「来月はソーメン会だね」と笑顔と共に、無事楽しく閉会しました。

今年の敬老会は中止とし、お祝い品を配ります